

„Rischel, raschel, Mänslein klein  
Schlüpfen aus und schlüpfen ein,  
Huschen hin und huschen her,  
Lang und breit und kreuz und quer.  
5 Kribbel, Krabbel in die Ecken  
Weiß sich Mänslein zu verstecken.  
Mänslein kriecht in Strauch und Busch,  
Rischel, raschel, husch, husch, husch! — quiet!  
Mänslein huscht mit leisem Tritt,  
10 Kaze schleicht mit sanftem Schritt,  
Mänslein, Mänslein, habe acht,  
Wenn die böse Kaze wacht.  
Kaze springt mit schnellem Satz . . .  
Pfeift die Maus, hat sie die Kaze — quiet! — husch!“

15 Husch! waren alle Mäuse in den Löchern verschwunden, als wenn wirklich eine Kaze gekommen wäre. Bald aber kamen sie alle wieder hervor, und dann begann der Tanz von neuem.

Das kam der kleinen Marie sehr lustig vor. Sie sang immer mit, und wenn das „Husch“ kam, klatschte sie vor Vergnügen in die kleinen  
20 Hände.

Jetzt wurden alle Mäuse hungrig vom vielen Tanzen. Es ward ein vorzügliches Nachtessen aufgetragen: Speckswarten mit altem Käse und als Dessert Walnüsse und Talg. Die kleine Marie bekam auch eine halbe Walnuß, davon aß sie etwas und steckte das übrige als Reisekost  
25 in die Tasche.

Das Essen war verzehrt, und die fremden Mäuse machten sich auf den Weg nach Hause. Da sprach die weiße Maus: „Jetzt, kleine Marie, wird es draußen Tag, nun müssen wir gehen. Ich werde dich selbst  
30 begleiten und dich zu den guten kleinen Zwergen führen, welche tief im Walde am Zwergensee wohnen, dort bist du sicher.“

„Muß ich denn immer so ganz piepsig klein bleiben?“ fragte die kleine Marie. „Rein,“ sagte die Maus, „die Zwerge kennen die Wurzel, welche dich wieder groß macht.“

Nun gingen sie durch einen langen dunklen Gang, welcher in einen  
35 Holzhauen auslief, der schon im Walde stand.

Die Sonne war aufgegangen und glüherte in den Taupropfen an den Grashalmen, durch welche Marie mit der Maus dahinschlich, leise, damit der böse Hund nichts merken möchte. Nachher kamen sie an einen alten Holzweg, da kletterten sie in das Geleise hinunter und liefen darin  
40 entlang, bis sie an den Bach kamen, der sich durch den Wald zog.

„Hier müssen wir weiter hinuntergehen,“ sagte die weiße Maus, „dort ist ein Baum über den Bach gefallen, da können wir hinüberkommen.“